
ОЦИФРОВАТЬ БУДУЩЕЕ
Заместитель директора макрорегионального филиала «Волга» ПАО «Ростелеком», директор по работе с корпора-
тивным и государственным сегментами Сергей СУЧКОВ — о перспективах развития цифровых систем управле-
ния городским хозяйством, итогах работы за 2017 год и планах компании на нижегородском рынке.

— С какими результатами закончил 2017 год корпоративный 
блок макрорегионального филиала «Волга» «Ростелекома»?

— Для нас 2017 год выдался удачным, мы достигли всех 

поставленных целей. Компания продемонстрировала рост по 

основным показателям деятельности как в коммерческом, так 

и государственном сегментах. Активная работа по продажам 

цифровых продуктов (облачные сервисы, услуги дата-центров и 

кибербезопасности) принесла нам хороший финансовый резуль-

тат. Доля цифрового сегмента в выручке составляет 47%. Тра-

диционно пятая часть прибыли приходится на долю Нижегород-

ской области. Мы наблюдаем устойчивый рост выручки, который 

в третьем квартале 2017 года составил 4% год к году. Сегодня 

наши приоритеты — это большие данные и искусственный интел-

лект, биометрические технологии, интернет вещей и промыш-

ленный интернет, информационная безопасность.

— На реализации каких проектов сегодня сосредоточен 
корпоративный блок «Ростелекома»?

— Сегодня «Ростелеком» активно развивает программу «Без-

опасный город», которая считается основой «Умного города» и 

является базисом для всех решений, которые делают жизнь граж-

дан комфортной и безопасной. У Нижнего Новгорода уже есть 

опыт работы в этом направлении: в месяц по инфоматам «Граж-

данин-полиция» приходит до двух тысяч обращений от жителей 

города. И за последние два года около 500 преступлений были 

раскрыты как раз при помощи этой системы. До мая этого года мы 

планируем увеличить количество камер в городе, а также устано-

вить систему видеонаблюдения с данными о людях, которые на-

ходятся в розыске, чтобы усилить антитеррористическую работу 

правоохранительных органов. Это глобальная система видеона-

блюдения, которая уже опробована органами правопорядка во 

время массовых мероприятий. С ее помощью можно обнаружить 

бесхозные вещи, определить места возгорания и даже выявить 

в толпе людей, чье поведение вызывает подозрение.

— Как продвигается работа по оснащению городов Ниже-
городской области системой оповещения о ЧС?

— Автоматическая система оповещения населения о чрез-

вычайных ситуациях —  один из наших крупнейших инвестпро-

ектов регионального значения. Сегодня почти все муниципали-

теты, включая небольшие населенные пункты Нижегородской 

области, оснащены ею. Она успешно сработала и во время ЧС 

на Кстовском НПЗ, своевременно оповестив рабочих об эвакуа-

ции, и осенью 2017 года во время сброса воды Горьковской 

гидроэлектростанцией (ГЭС) в населенных пунктах по течению 

Волги, предупредив жителей о возможном затоплении террито-

рий. В автоматическом режиме были проинформированы люди 

и специальные службы, что помогло избежать неблагоприят-

ных последствий.

Но у компании есть и другие интересы. Сейчас  с правитель-

ством региона мы обсуждаем ряд крупных проектов. Например, 

управление сетью дорожного движения в Нижнем Новгороде и в 

нижегородской агломерации. Она позволит устранить нарастаю-

щие проблемы с городским трафиком без серьезных инвестиций 

в дорожную сеть. Так, затраты на строительство одного киломе-

тра новой дороги значительно выше, чем вложения в  систему 

умного движения. Проект предполагает работу «умных светофо-

ров», контролеров транспортного потока, алгоритмов, перерас-

пределяющих движение транспорта. 

— Правительство Нижегородской области в 2019 году 
планирует запустить в работу автоматизированную систему 
оплаты проезда (АСОП) в общественном транспорте. Обсуж-
далось ли развитие этого проекта с «Ростелекомом»? Плани-
руете ли вы подключаться к его реализации?

— Мы, безусловно, интересуемся развитием любых инфор-

мационных систем, которые требуют наличия сетевой инфра-

структуры и позволяют задействовать ресурсы нашей компании. 

Но существует и организационная часть вопроса, которая прора-

батывается на уровне правительства региона. Сейчас мы ждем 

финального технического задания по АСОП. Пока нам до конца 

не ясно, по какой юридическо-правовой схеме регион планирует 

ее развивать. Но в любом случае мы готовы оказать всю необхо-

димую консультационную помощь в этом вопросе.

— Но для корректной работы АСОП нужен интернет во 
всех районах области. Какова ситуация с интернет-покрыти-
ем на данный момент? 

— Сегодня в сферу задач «Ростелекома» входят две фе-

деральные программы — «Устранение цифрового неравен-

ства» и «Подключение лечебно-профилактических учрежде-

ний». Обе программы реализуются на оптических каналах 

связи. В конце 2017 года услугами связи было охвачено 

большинство районов Нижегородской области. Это дает воз-

можность повсеместно использовать цифровые технологии в 

отдаленных населенных пунктах, школах и медучреждениях. 

А в дальнейшем позволит и в транспорте.

— В каких еще транспортных проектах регионально-
го и  муниципального значения может принять участие  
«Ростелеком»?

— Мы участвовали в конкурсе на оснащение Нижнего Новго-

рода «умными остановками». В рамках проекта предполагается 

оборудовать 300 остановок системами Wi-Fi, цифровыми табло 

с маршрутами, временем движения общественного транспорта и 

картой города. Сюда также входит система безопасности, в том 

числе видеонаблюдение в границах и за периметром остановки. 

Сейчас мы ждем результатов конкурса и рассчитываем на побе-

ду. Мы хотим сделать остановки продвинутыми не только в техно-

логическом плане, но и архитектурном. 

— Одна из актуальных тем — проведение выборов. 
«Ростелеком» традиционно устанавливает камеры видео-
наблюдения на избирательных участках. Завершилась ли 
эта работа?

— Традиционно наша компания вносит весомый вклад в обе-

спечение прозрачности выборного процесса, поскольку «Росте-

леком» исторически организует видеонаблюдение на выборах 

различного уровня, в том числе и на президентских. Как и по-

ложено, в указанные сроки компания оснастит избирательные 

участки видеонаблюдением. Кроме того, мы предоставляем и 

систему хранения информации. Соответственно, весь перечень 

участков, который заложен федеральной программой, будет го-

тов к голосованию 18 марта.
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ДЛЯ НАС 2017 ГОД ВЫДАЛСЯ УДАЧНЫМ, МЫ ДОСТИГЛИ ВСЕХ ПОСТАВЛЕННЫХ ЦЕ-

ЛЕЙ. КОМПАНИЯ ПРОДЕМОНСТРИРОВАЛА РОСТ ПО ОСНОВНЫМ ПОКАЗАТЕЛЯМ ДЕЯ-

ТЕЛЬНОСТИ КАК В КОММЕРЧЕСКОМ, ТАК И ГОСУДАРСТВЕННОМ СЕГМЕНТАХ. АКТИВ-

НАЯ РАБОТА ПО ПРОДАЖАМ ЦИФРОВЫХ ПРОДУКТОВ (ОБЛАЧНЫЕ СЕРВИСЫ, УСЛУГИ 

ДАТА-ЦЕНТРОВ И КИБЕРБЕЗОПАСНОСТИ) ПРИНЕСЛА НАМ ХОРОШИЙ ФИНАНСОВЫЙ  

РЕЗУЛЬТАТ. ДОЛЯ ЦИФРОВОГО СЕГМЕНТА В ВЫРУЧКЕ СОСТАВЛЯЕТ 47%
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